
По всему городу можно сделать бесплатную прививку от сезонного гриппа: мобильные пункты вакцинации разместились около входа 
в 24 станции Московского метрополитена. Эксперты рекомендуют делать прививку за пару месяцев до начала сезонного подъема за-
болеваемости, так что прививаться сейчас — самое время.  С полным списком станций подземки, у которых дежурят мобильные при-
вивочные пункты, можно ознакомиться на сайте столичного Департамента здравоохранения. Продолжение темы — стр. 3 

Прививочная 
кампания началась 

4

Ж
ители юга столицы могут по праву 
гордиться своим округом. Ведь 
он — вместе с юго-востоком — при-
знан лучшим по благоустройству. 
На этой неделе мэр Москвы Сергей 

Собянин наградил префекта Алексея Челышева 
за отличную работу в этом направлении. А в гон-
ке почти 120 районов тоже победил наш 
округ — звание «самого благоустроенного» 
уголка столицы получило Братеево. 

Самым уютным округом 
столицы стал Южный, а самым 
уютным районом — Братеево 

3 сентября 2016 года. Жители округа Елена 
Ломтева и Михаил Микешин отправились 
на прогулку в обновленный Братеевский парк 
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Все льготы 
москвичам 
будут 
сохранены 

2

Как выбрать секцию 
для ребенка 

Горан Брегович выступил 
в «Царицыне» 

89 14

Ревизор: мясо рубят, 
жалобы летят 

5

Мгновенье, ты прекрасно!



Разумеется, свой разго-
вор мы начали с глав-
ной темы сентября — 

предстоящих в следующее 
воскресенье выборов.

ЗА САМЫХ ДОСТОЙНЫХ
Сергей Семенович, сейчас 
на повестке дня — выборы 
в Госдуму. На них мы будем 
избирать депутатов не только 
по партийным спискам, 
но и по одномандатным изби-
рательным округам. 
Возращение к одномандат-
ным округам является 
огромным позитивным ша-
гом в развитии политиче-

ской системы страны. Вы-
боры по партийным спи-
скам — это все-таки немно-
го обезличено. А депутат-
одномандатник всегда лич-
но известен своим избира-
телям и отвечает за резуль-
таты своей работы непо-
средственно перед людьми. 
В период избирательной 
кампании и затем, работая 
в Государственной думе, де-
путаты большую часть свое-
го времени будут посвя-
щать встречам с москвича-
ми и помощи в решении их 
повседневных проблем. 
Какие важнейшие задачи 
стоят перед будущей Государ-
ственной думой? 
Прежде всего новый парла-
мент должен сохранить кон-
структивные отношения 
с президентом и правитель-
ством. Любой раздрай, кон-
фликты, перетягивание оде-
яла на себя ослабят Россию.  
Депутатам следует сосредо-
точиться на решении эконо-
мических проблем и повы-
шении качества жизни лю-
дей. России нужны законы, 
которые позволят создать 
новые рабочие места, стро-
ить больше доступного жи-
лья, улучшить качество ме-
дицинской помощи в боль-
ницах и поликлиниках, по-
высить качество образова-
ния и оказать максимум не-
обходимой помощи пенсио-
нерам, инвалидам и семьям 
с детьми. Одним словом, ра-
боты — непочатый край.
Выборы в Государственную 
думу назначены на 18 сентя-
бря. Многие москвичи прово-
дят последние теплые осен-
ние деньки за городом... 

И правильно делают. Очень 
важно отдохнуть после ра-
бочей недели и вовремя за-
вершить осенние хлопоты. 
Но выборы российского 
парламента — это повод 
оторваться от грядок. Если 
мы не хотим, чтобы нашу 
судьбу, судьбу нашего горо-
да и нашей страны опреде-
ляли другие, то мы придем 
на выборы и проголосуем 
так, как считаем нужным. 
Именно поэтому я прошу 
москвичей 18 сентября от-
ложить свои дела и прого-
лосовать за наиболее до-
стойных кандидатов. 

ЛЬГОТЫ СОХРАНЯТ
Сергей Семенович, во время 
экономического кризиса 
обычно сокращают расходы, 
и в первую очередь социаль-
ные... 
Цены на продукты питания 
и промышленные товары 
полезли вверх, что задело 
и тех, кто работает, и осо-
бенно пенсионеров. Поэто-
му в этом году мы приняли 
решение на 20 процентов 
увеличить доплаты к пенси-
ям, установили дополни-
тельные городские льготы 

для инвалидов, усилили 
адресную помощь и в даль-
нейшем будем делать все 
необходимое, чтобы обе-
спечить социальную защи-
ту москвичей. 
Неважно — кризис на дворе 
или более благополучное 
время, мы все равно будем 
сохранять и развивать си-
стему соцподдержки для 
москвичей.

МАСШТАБ РАБОТ НА ЗИЛЕ 
ПОРАЖАЕТ
На территории Москвы повсе-
местно идет масштабное стро-
ительство, но официально са-
мая большая строительная 
площадка находится на тер-

ритории Южного округа. Какое 
лично у вас впечатление 
от строительства на террито-
рии ЗИЛа? 
Комплексная застройка 
территории ЗИЛа — это 
крупнейший проект реорга-
низации бывшей промзо-
ны. Недалеко от историче-
ского центра рождается но-
вый район — 6 млн кв. ме-
тров недвижимости, 38 ты-
сяч жителей и 48 тысяч ра-
бочих мест. Масштаб пора-
жает, но и результаты раду-
ют. В прошлом году был от-
крыт «ВТБ Ледовый дво-
рец», который уже «обката-

ли» участники чемпионата 
мира по хоккею. На подхо-
де — центр водных видов 
спорта.  
10 сентября открывается 
Московское центральное 
кольцо, станция ЗИЛ кото-
рого расположена прямо 
в центре нового района. 
В планах — построить на 
ЗИЛе около 30 км новых до-
рог и несколько мостов, ко-
торые свяжут его с Печат-
никами и Нагатиным. Глав-
ными местами для отдыха 
в новом в районе станут пе-

шеходные набережные, 
центральный бульвар 
и большой парк. Его проек-
тированием занимается ар-
хитектор с мировым име-
нем Джерри ван Эйк, кото-
рый уже создал великолеп-
ные парки в Лондоне и Бар-
селоне. Первые 10 гектаров 
нового московского парка 
появятся летом 2017 года. 
А уже на следующий год 
первые пешеходы пройдут 
по набережной Москвы-ре-
ки, которая названа здесь 
в честь Марка Шагала.
Кроме жилья, на ЗИЛе бу-
дут построены драматиче-
ский и детский кукольный 
театры. Должен получиться 

не спальный район, а место 
притяжения для всех жите-
лей юга столицы. Основные 
работы плани руется завер-
шить через 7–8 лет.

ЗЕЛЕНЫЙ ОКРУГ
В 2013 году в городе Москве 
стартовала акция «Миллион 
деревьев». Будет ли она про-
должена? 
Москва всегда была зеле-
ным городом, с огромным 
количеством парков, скве-
ров, бульваров. Но далеко 

не все дворы могли похва-
статься по-настоящему хо-
рошей зеленью. Поэтому 
появилась идея — привлечь 
москвичей к дополнитель-
ному озеленению дворов, 
убрав бюрократические 
препятствия на пути жела-
ющих высадить хотя бы 
одно дерево.
Раньше приходилось соби-
рать множество бумаг и ут-
верждать проект на каждое 
дерево. Теперь же жителям 
достаточно просто подать 

заявку в ходе голосований 
на портале «Активный 
гражданин», которые про-
ходят два раза в год. 
Всего с начала акции «Мил-
лион деревьев» в Южном 
округе было высажено бо-
лее четырех тысяч деревьев 
и 78 тысяч кустарников. 
На юге столицы к благо-
устройству и озеленению 
всегда был творческий под-
ход. «Версальский» и «Вене-
цианский» дворики, «Фрук-
товый дворик», «Двор олим-

2 ГОРОД И ВЛАСТЬ
Дворец спорта «Парк Легенд» Даниловского 
района стал самым благоустроенным 
спортивным объектом города 
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От того, каким будет парламент, зависит 
судьба нашей страны, нашего города 

1

Сергей Собянин: Давайте 
выберем будущее вместе 
Накануне Дня города мэр Москвы дал интервью 
ведущим СМИ. Ответил он и на вопросы 
«Южных горизонтов» 

Выборы в Государственную думу будут 
самыми честными за всю историю России 

Я ПРОШУ МОСКВИЧЕЙ 18 СЕНТЯБРЯ 
ОТЛОЖИТЬ СВОИ ДЕЛА И ПРОГОЛОСОВАТЬ 
ЗА НАИБОЛЕЕ ДОСТОЙНЫХ КАНДИДАТОВ
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Мэр Москвы Сергей Собя-
нин в ходе выездного сове-
щания с членами столично-
го правительства рассказал 
о перспективах развития 
Щербинки.
— К сожалению, несмотря 
на то, что много сделано, 
проблем нерешенных еще 
больше. Это связано 
и с транспортной инфра-

структурой, и с социальной 
инфраструктурой, необхо-
димы снос аварийного жи-
лья и решение целого ряда 
других вопросов, — заявил 
градоначальник.
Подчиненные доложили, 
что реконструкция желез-
нодорожного переезда на 
34-м км Курского направле-
ния МЖД и строительство 

путепровода на Юбилейной 
улице в Щербинке будут за-
вершены в начале 2017 
года. Также запланирована 
реконструкция Варшавско-
го шоссе на участке от Про-
ектируемого проезда № 728 
до обводной дороги на По-
дольск.
ВАСИЛИЙ СОЛДАТОВ
edit@vm.ru

Мэр пояснил, что Москве 
в этом году капитальный ре-
монт и реконструкция одно-
временно проводятся на 
400 объектах социальной 
инфраструктуры. Один из 
таких объектов на террито-
рии Боткинской больницы.
— Боткинская больница за 
последние годы обновила 
ряд корпусов, и я надеюсь, 

что к 2018 году все основные 
работы по реконструкции 
будут закончены и самая 
большая больница в Мо-
скве, да и в стране, будет не 
только самой крупной, но 
и самой современной, — 
сказал мэр. — В этом корпу-
се раньше были палаты, 
в которых лежали по четыре-
пять человек в достаточно 

некомфортных условиях. 
Сегодня палаты рассчитаны 
на размещение одного-двух-
трех человек, и самое глав-
ное — все операционные ос-
нащены самым современ-
ным оборудованием, заку-
пленным на сумму около 
300 миллионов рублей.
АНДРЕЙ ВАСИЛЬЕВ
edit@vm.ru

До конца года в Щербинке откроется новый детский сад на 120 мест. 
Об этом заявил мэр Москвы Сергей Собянин в ходе выездного заседа-
ния в этом городском округе.

Столичный мэр открыл после ремонта корпус нейрохирургии в Боткин-
ской больнице. Ранее здесь получали помощь 4,5 тысячи больных 
в год, а теперь можно пролечить до 6,5 тысячи пациентов.

Щербинке дали импульс 

Боткинская: новый формат 

— Эта эстакада позволит 
сделать комфортный выезд 
из микрорайона «Царицы-
но» и из Бирюлево, а также 
улучшит движение по са-
мой Липецкой улице, убе-
рет здесь вечную пробку, — 
сказал Сергей Собянин.
Новая эстакада протяжен-
ностью 600 метров — это 
часть строящейся дороги 

через железнодорожные 
пути Павелецкого направ-
ления от Элеваторной ули-
цы до улицы Красного Мая-
ка. В перспективе дорога, 
которая будет дублером 
МКАД, свяжет Варшавское 
шоссе и Липецкую улицу.
— Это очень важный объ-
ект, который позволит со-
единить разрозненные, раз-

битые сегодня Павелецким 
направлением железной 
дороги Восточное и Запад-
ное Бирюлево, Чертаново 
Центральное, — подчер-
кнул Собянин. — Жителям 
больше не придется делать 
большой крюк, чтобы по-
пасть в соседний район.
НАТАЛЬЯ ТРОСТЬЯНСКАЯ 
okruga@vm.ru

Мэр Москвы запустил движение по эстакаде, которая свяжет микро-
район «Царицыно» и район Бирюлево Восточное. На очереди — путе-
провод через Павелецкую железную дорогу. 

Липецкая улица поехала 

 Карета скорой помощи воз-
ле станции метро «Домоде-
довская» привлекает вни-
мание и заставляет замед-
лить шаг. В глаза бросается 
надпись «Бесплатная вак-
цинация», и, кажется, про-
хожие вовсе забывают, куда 
шли, и занимают очередь, 
очарованные призывом 
«Защититесь от гриппа — 
сделайте прививку здесь».
— На вакцинацию прини-
маются желающие от 
18 лет, — говорит главный 
врач городской поликлини-
ки № 214 Алла Ошнокова, 
она дежурит рядом с маши-
ной. — Сначала доброволец 
проходит на месте осмотр 
у доктора, ему измеряют 

температуру и давление, 
проверяют горло и узнают, 
нет ли противопоказаний.
— А вакцина точно безопас-
на? — звучат неуверенные 
вопросы от прохожих.
— Точно! — уверяет врач. — 
Это российская вакцина. 
Состав без консервантов 
и практически не имеет се-
рьезных побочных явле-
ний. В первый день к 17:00 
у нас привились 57 человек.
Как объясняет врач, при-
вивка в первую очередь 
нужна для поднятия имму-
нитета. Даже если человек 
все-таки заболеет, тяжелые 
осложнения ему не грозят.
— Прививаться приходят 
разные люди. Только что 

подходил мальчик 13 лет. 
Сам, без родителей. Но он 
еще мал, мы посоветовали 
обратиться в детскую поли-
клинику. А так, чаще видим 
взрослых людей. Так и заду-
мывалось, ведь они заняты 
и не успевают зайти в поли-
клинику. А здесь пункт ря-
дом с метро — удобно.
Прививочные пункты рабо-
тают с 8:00 утра до 20:00 по 
будням, с 9:00 до 18:00 
в субботу и с 9:00 до 16:00 
в воскресенье. Чтобы при-
виться, необходимо иметь 
с собой полис ОМС и па-
спорт. Работать они будут 
неделя через неделю. 
АННА НИКУЛЬНИКОВА
okruga@vm.ru 

Возле станций метро открылись мобильные прививочные пункты. 
До 31 октября жители округа могут бесплатно сделать прививку на вы-
ходе из станций метро «Домодедовская», «Тульская» и «Царицыно».

Вакцина защитит от гриппа 

пийцев», «Морской дво-
рик», «Минский дворик» — 
все это Южный округ Мо-
сквы.

СПОРТ ДЛЯ ВСЕХ
Южный округ можно назвать 
одним из самых спортивных. 
Герои Олимпиады-2016 тре-
нируются у нас — саблисты 
в Чертанове, синхронистки 
на Варшавке. Не считаете ли 

вы, что наш округ должен 
стать еще и округом равных 
возможностей? 
Это очень важный вопрос. 
Занятия спортом помогают 
адаптироваться людям 
с ограниченными возмож-
ностями. Поэтому Моском-
спорт проводит большую 
работу по адаптации спор-
тивных сооружений столи-
цы. Практически все физ-

культурно-оздоровитель-
ные комплексы сегодня 
предлагают специальные 
программы занятий лечеб-
ной и адаптивной физкуль-
турой. Кроме того, мы за-
вершаем строительство но-
вого спортивно-реабилита-
ционного комплекса в Коло-
менском проезде. На пер-
вом этаже будет распола-
гаться универсальный 
спортивный зал с трибуна-
ми на 320 зрительских мест, 
два бассейна, адаптирован-
ных для людей с нарушени-
ями опорно-двигательного 
аппарата. Второй этаж зай-
мет реабилитационный 
комплекс — кабинеты мас-
сажа, электросветолече-
ния, тренажерный зал. Од-
новременно в нем смогут 
заниматься 120 человек. 

Пассажирам МЦК во время поездок расскажут 
о достопримечательностях, находящихся 
вблизи железнодорожных путей 

Обозреватель отдела спецко-
ров, лауреат премии Россий-
ского медиасоюза. 

НИКИТА 
МИРОНОВ
okruga@vm.ru

Мэр Москвы Сергей Собянин 
встречается с жителями 
округа (1). Платформа ЗИЛ 
Московского центрального 
кольца железной дороги. 
Тестовое движение поез-
дов. Регулярное начнется 
на этой неделе (2)  
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Юг признан самой благоустроенной частью 
столицы. А Братеево — самым 
благоустроенным районом

В своей практике директора школы 
Любовь Духанина всегда исповедо-
вала именно такой принцип — ис-

пользовать опыт предыдущих поколений, 
брать все лучшее, что было в советской 
школе, соединять с современными нара-
ботками и техническими возможностями 
сегодняшнего дня. 
Учебный год уже начался. Если сравнивать 
со среднестатистическими школами Рос-
сии, учебные заведения Москвы достаточ-

но хорошо обеспечены. В столице решена 
задача по обеспечению бесплатными учеб-
никами за счет средств бюджета. На до-
стойном уровне находится техническое 
обеспечение школ. Ведутся электронные 
журналы успеваемости. Рассматривается 
возможность дистанционного участия 
в родительских собраниях. 
В системе школьного обра-
зования существуют и зада-
чи, требующие срочного ре-
шения. Это возвращение в школы врачей на 
полный рабочий день. Школьные медицин-
ские кабинеты есть практически во всех 
школах. А специалист-медик появляется 
там по расписанию. По мнению Любови Ду-
ханиной, специалист-медик должен нахо-
диться в школе до тех пор, пока все дети не 
уйдут по домам. При постоянном присут-

ствии в школе медицинского работника 
и школьники будут защищены, и родители 
будут спокойны за здоровье своих детей. 
Также очень важно обеспечить детей 
в школах качественным питанием. Сегод-
ня питание для учеников поставляют спе-
циальные компании, выигравшие соответ-

ствующий тендер на оказа-
ние таких услуг. А главный 
критерий победы в тенде-
ре — цена. Любовь Духани-

на уверена, что в случае с детским питани-
ем основным критерием выбора поставщи-
ков должна быть не цена, а качество. Чтобы 
в детской пище не было никакого пальмо-
вого масла и генно-модифицированных 
продуктов. Пока ученые и эксперты спорят, 
дети не должны быть объектами для экспе-
риментов. 

В этом году мы слышим меньше критики 
в адрес ЕГЭ, но до идеала еще далеко. Были 
случаи, когда школьники не смогли сдать 
экзамен лишь из-за того, что не хватило 
бланков. Любовь Духанина считает, что та-
кое проявление человеческого фактора 
должно быть полностью исключено. Слиш-
ком жестоко по отношению к молодым лю-
дям переносить на целый год начало студен-
ческой жизни из-за нелепых ошибок. 
Школьники должны иметь возможность 
сдавать экзамен несколько раз в течение 
учебного года и выбрать лучший из резуль-
татов. Это позволит ученикам меньше нерв-
ничать во время сдачи и показывать лучшие 
результаты. Правильно было бы оставить 
экзамен обязательным для тех, кто плани-
рует поступать в вузы, а остальным дать воз-
можность сдавать обычный экзамен. 

ЛЮБОВЬ ДУХАНИНА, 
доктор педагогических наук, директор 
общеобразовательной школы, член Совета 
при Президенте РФ по русскому языку 

СОЦИАЛЬНЫЙ ВЕКТОР

Оценить опыт советской школы и взять лучшее

Образование становится одним из приоритетов государственной политики. Но реализация государственных задач невозможна без команды единомыш-
ленников и без выверенных подходов. Ольга Васильева, новый министр образования и науки РФ, отметила, что образование — не та сфера, которая 
требует революционных преобразований. Здесь должно быть только поступательное движение. Мы должны оценить то, что было, и взять лучшее.

Об
ле
тр

АЛЕКСЕЙ ЧЕЛЫШЕВ
префект Южного округа 

ЦИТАТА

Знай наших! Мэр Москвы 
Сергей Собянин наградил 
префекта Южного округа 
Алексея Челышева за от-
личную работу по благо-
устройству округа. Юг сто-
лицы — вместе с Юго-Вос-
током — был признан са-
мым благоустроенным 
округом Москвы. А самым 
благоустроенным районом 
города (из почти 130-ти) 
признан Братеево. Кроме 
того, столичные власти на-
градили прораба ГБУ «Жи-
лищник» района Чертаново 
Центральное» Лидию Мусо-
рину. Также награду полу-
чил коллектив спортивно-

развлекательного комплек-
са «Парк Легенд», который 
победил в номинации «Са-
мая благоустроенная тер-
ритория спортивного объ-
екта».
Напомним, масштабные 
работы по благоустройству 
Братеева прошли этим ле-
том. Их результатом стал 
обновленный каскадный 
парк «Братеево». Буквально 
за несколько месяцев здесь 
заменили около 200 фона-
рей и установили столько 
же опор освещения. Линии 
электропроводов перенес-
ли под землю, обустроили 
32 цветника, высадили бо-

лее 20 гектаров газона, по-
меняли бордюрный ка-
мень, реконструировали 
сеть тропинок. После завер-
шения работ по благо-
устройству парк стал пол-
ноценной зоной отдыха 

с дополнительным участ-
ком набережной длиною 
1,5 километра!
— Самое главное — это то, 
что парк стал не просто про-
гулочной зоной, а зоной ак-
тивного отдыха — здесь соз-
даны спортивные площад-
ки, футбольное поле, дет-
ские площадки. И еще одно 
важное событие — Москва 
получила 1,5 километра но-
вой набережной, по кото-
рой можно гулять, любо-
ваться рекой и отдыхать, — 
прокомментировал рекон-
струкцию парка мэр Сергей 
Собянин.
Впрочем, не парком еди-
ным.

— Только в прошлом году 
в районе благоустроили 
54 двора. Причем адреса 
были сформированы с уче-
том пожеланий жителей, 
в том числе поступивших 
на портал «Наш город», — 
рассказывает глава управы 
Братеево Александр Воро-
бьев. В этом году управа 
благоустраивает народный 
парк вокруг прудов-регуля-
торов на улице Ключевая. 
Там появятся газоны, ска-
мейки — в общем, будет 
очень уютное место. А еще 
сейчас ведутся работы воз-
ле школы № 867. На месте 
пустыря строят настоящий 
легкоатлетический стади-
он, где могут заниматься не 
только школьники, но и все 
желающие. Помимо бего-
вых дорожек тут будут по-
лоса препятствий, волей-
больная площадка — в об-
щем, все возможности для 
занятий!
— Мы не какой-то особен-
ный район. В каждом посто-
янно идут работы, — рас-
сказывает Алексей Воро-
бьев. — В прошлом году, на-
пример, самым благоустро-
енным в Москве стало Би-
рюлево Западное. 
Практически каждый район 
Южного округа имеет свою 
«фишку» в благоустройстве. 
Гордость Нагорного района, 
например — пешеходная 
зона с детскими площадка-
ми, спортивными зонами, 
беговой дорожкой и не-
большим скейт-парком. По-
следний, кстати, установ-
лен по просьбе жителей. На 
сегодняшний день это один 
из лучших скейт-парков Мо-
сквы.
НИКИТА МИРОНОВ 
okruga@vm.ru

Лучший округ 
лучшего города 

Братеевский парк после 
реконструкции стал 
не просто прогулочной 
зоной, а местом 
активного отдыха 

6 сентября 2016 года. Дмитрий и Кристина 
Шнягины живут в Братееве и уверены, что 
их район самый зеленый (1). 23 июля 
2016 года. Братеевский каскадный парк (2) 

1
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Когда мы что-то делаем, то прислуши-
ваемся к мнению жителей, потому что 
им там жить, им надо иметь комфорт-
ные, удобные условия.
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на территории южного 
Чертанова с начала года 

Жизнь семьи Васильевых, 
проживающих на втором 
этаже дома № 21 на про-
спекте Андропова, с весны 
превратилась в ад. 
Дом — в двух шагах от стан-
ции метро «Коломенская». 
Место тут бойкое, народу 
всегда много. Вот и откры-
лись на первом этаже зда-
ния всевозможные магази-
ны и магазинчики. А прямо 
под квартирой Васильевых 
обосновался мясной отдел. 

А мясо, как известно, перед 
продажей рубят. Громко. 
— Когда мы с женой поня-
ли, что скоро под нами от-
кроется магазин, хотели 
даже вынести этот вопрос 
на общее обсуждение на со-
брании жильцов. Кворум не 
собрался, но даже те, кто 
пришел, были против мага-

зина. Тогда так и не удалось 
принять решение...
Вскоре опасения подтверди-
лись: на первом этаже зара-
ботал гастроном. Как раз 
под спальней Васильевых 
расположился мясной от-
дел — там с самого утра ру-
били мясо, мешая 
жильцам спать. 
Кроме того, жалу-
ются Васильевы, 
очень уж шумели морозиль-
ные камеры. Каждая ночь — 
тяжелое испытание, пре-
вращающееся в кошмар.
— Мой муж тяжело болен, 
ему нужен покой, — делится 
с «ЮГ» супруга Васильева, 

Наталья Присяжнюк. — 
И каждый нервный срыв 
только усугубляет его бо-
лезнь. Нам бы хотелось свою 
старость прожить спокойно. 
Владельцы квартир злопо-
лучного дома обратились 
к руководству магазина. 
Проверив спецприборами 
шумоизоляцию, те подтвер-

дили, что нарушения есть. 
Обещали исправить.
— К тому же нас очень бес-
покоили кондиционеры, 
они как раз под нашим бал-
коном, — говорит Наталья 
Леонидовна. — Это тоже  
головная боль. И в прямом, 

и в переносном 
смысле.
После жалобы шум-
ные устройства ста-

ли на ночь выключать. 
И морозильные камеры от-
регулировали: стали рабо-
тать тише. Но вот с рубкой 
мяса проблема с места сдви-
нулась лишь после встречи 
с главой управы района На-
гатинский Затон Ириной 
Джиоевой. 
Через несколько дней мяс-
ной отдел закрыли. 
Корреспондент «ЮГ» про-
шелся по магазину. Здесь 
остались только молочный, 
колбасный, рыбный отде-
лы, кулинария и палатка 
с прессой. Мясной распола-
гался в закрытом помеще-
нии — там сейчас подсобка. 
— Ко мне действительно 
обращались супруги, живу-
щие на втором этаже, с жа-
лобой, что им мешает 
шум, — прокомментировал 
ситуацию директор магази-

на Дмитрий Ульянов. — Мы 
пошли им навстречу. Те-
перь — порядок.
Пока пенсионеров магазин 
больше не беспокоит. Но 
они опасаются: вдруг пусту-
ющее помещение снова зай-

мут шумные арендаторы. 

Продуктовый магазин, обосновавшийся на первом этаже дома, 
испортил жизнь обитателям второго этажа

АНДРЕЙ 
ОБЪЕДКОВ   
okruga@vm.ru 

25 августа 2016 года. Неудивительно, 
что в доме открыли магазин, ведь 
он находится в двух шагах от метро 

После жалобы, 
поступившей 
от супругов Ва-
сильевых, нами 
было направ-

лено обращение в Рос-
потребнадзор с прось-
бой провести в магазине 
проверку. Также была 
проведена беседа с ди-
ректором гастроно-
ма. Руководство мага-
зина пошло навстречу 
пенсионерам — мясной 
отдел был закрыт, а обо-
рудование — вывезе-
но. В настоящий момент 
жильцов все устраива-
ет, но управа района На-
гатинский Затон держит 
ситуацию на контроле.

ТАТЬЯНА МАКАРОВА
заместитель главы управы 
Нагатинский Затон

ПРЯМАЯ РЕЧЬРЕВИЗОР

От ударов топора в подсобке 
магазина на втором этаже 
падали зеркала 

Мясо рубят, 
жалобы летят 
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Жители Скобелевской ули-
цы смеются и танцуют в лю-
бимом сквере. У них есть от-
личный повод: совсем не-
давно его должны были 
уничтожить, чтобы проло-
жить там транспортно-пе-
ресадочный узел. 
— Весной ко мне обрати-
лись жители с просьбой не 
допустить строитель-
ства, — говорит депутат 
Госдумы Анатолий Выбор-
ный. — Чтобы помочь мо-
сквичам защитить их инте-
ресы и сохранить наш рай-
он комфортным для прожи-
вания, мы организовали 
сбор подписей, и нас под-
держали более 4,3 тысячи 
человек.

Анатолий Выборный на-
правил депутатский запрос 
против строительства ТПУ, 
сопроводив документ под-
писями жителей. 
— Мы получили официаль-
ный ответ, — сообщает де-
путат. — Позиция жителей 
услышана: вместо ТПУ 
останется сквер.  
На радостях москвичи ре-
шили украсить спасенный 
сквер и посадили 14 сажен-
цев кленов. Но на этом пе-
ремены не закончатся. 
— У нас есть мечта — уста-
новить памятник генералу 
Скобелеву, — признается 
жительница Тамара Возная. 
АННА НИКУЛЬНИКОВА
okruga@vm.ru

Сквер возле выхода из метро «Улица Скобе-
левская» спасен от сноса. По такому случаю 
жители высадили новые клены. 

Пусть за окном шумят 
деревья вместо машин 

31 августа 2016 года. Депутат Госдумы Анатолий Вы-
борный и жители района высаживают деревья в сквере 

Одним из кандидатов, кото-
рый может попасть в этот 
список, стала природная 
территория «Битцевский 
лес» на границе Южного 
и Юго-Западного админи-
стративных округов. Эта 
зона относится к категории 
особоохраняемых. Ее пло-
щадь превышает 2,2 тысячи 
гектаров.
— Здесь обитает более сот-
ни различных видов живот-
ных, произрастает более 
30 видов кустарников, — 
рассказала о территории 
председатель комиссии 
Мосгордумы по экологиче-
ской политике Зоя Зото-
ва. — Сохранены ельники, 
ольшаники, березняки.
Парламентарий уверена: 
несмотря на множество су-
ществующих сейчас проек-
тов по озеленению, значи-
мость настоящего природ-
ного леса огромна.
По словам руководителя от-
дела детской хирургии На-
учного центра здоровья де-
тей, заведующего отделе-
нием общей хирургии Дми-
трия Морозова, внимание 
к вопросам экологии сегод-
ня крайне высоко.

— Такие проекты выполня-
ют важную роль, объединяя 
людей, — сказал Морозов.
Сейчас главная задача — 
обобщить все предложения 
экспертной группы и мест-
ных жителей и сформиро-
вать общее видение зелено-
го пояса столицы. В его со-
став могут войти не только 
лесопарковые зоны, но и лу-
га, пойменные территории.
Эксперт-эколог Валентин 
Волков считает, что необхо-
димо провести учет суще-
ствующих лесных угодий, 
и главное, что за каждую 
территорию должен отве-
чать конкретный человек, 
организация. То есть без 
возврата лесников не обой-
тись.
— Большое количество леса 
погибает, так как является 
бесхозным, — сообщил Вол-
ков. — Главное достоинство 
создания зеленого пояса 
Москвы — прекращение 
уничтожения лесов.
Эксперты решили, что тер-
ритория «Битцевского 
леса» должна войти в состав 
зеленого пояса.
ЕКАТЕРИНА ПЕТРОВА 
okruga@vm.ru

Эксперты рабочей группы «Единой России» 
вместе с жителями обсудили включение но-
вых территорий в состав зеленого пояса.

Битцевский лес 
защитят от вырубки 
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Даже в будний день на тер-
ритории Донского ставро-
пигиального мужского мо-
настыря оживленно и люд-
но. Гуляют прихожане, мар-
ширует строй солдат, и тру-
дятся строители, гремя тех-
никой. Никто друг другу не 
мешает, насельники обите-
ли давно привыкли к сосед-
ству с реставраторами. 
Главный инженер Донского 
монастыря Никита Фоломе-
ев встречает нас у Малого 
собора, чтобы показать пло-
ды их труда. 
— Мы приступили к рестав-
рации Малого собора 
в июле 2014 года и закончи-
ли все фасадные работы 
в ноябре 2015-го, — расска-
зывает он. — И только 
в июле этого года собор был 
сдан комиссии Мосгорнас-
ледия. Сейчас он готовится 
к освящению, которое 
11 сентября проведет Свя-
тейший Патриарх Москов-
ский и всея Руси Кирилл. 
Вслед за Фоломеевым захо-
дим в храм. Там еще идет 
украшение собора, при 
этом строители уже закон-
чили монтаж иконостаса 
и установку того, что необ-
ходимо для богослужения. 
— Мы восстанавливаем 
иконостас в соответствии 
с описанием и фотография-
ми, которые сохранились 
до нашего времени. И отме-
чу, что уровень пола опу-
щен на 68 сантиметров, так 
мы привели здание в соот-
ветствие с XIX веком. 
Теперь предстоит самая 
трудоемкая работа по ин-
женерным сетям. Бригады 
рабочих проведут в собор 
отопление, свет, воду и обо-
рудуют канализацию. 
Реконструкция старинного 
храма — задача не из про-
стых, и, конечно, не обо-
шлось без сложностей, рас-
сказывает Никита Влади-
мирович. 
— Но у реставраторов есть 
поверье, что если возникла 

какая-то проблема, то обя-
зательно появится и под-
сказка, как ее решить. 
Особенно нелегко было ре-
ставрировать мироварен-
ную печь: не многие знают, 
что в соборе с 1046 года го-
товят миро на всю Русскую 
православную церковь. 

Раньше миро варили раз 
в два года. В обновленной 
печи снова вспыхнет огонь 
на Страстную пятницу 
в 2017 году.
— Еще мы готовимся 
к большому событию — 
100-летию возрождения па-
триаршества на Руси. По-
следним был патриарх Ти-

хон, он умер в Донском мо-
настыре, и наша задача — 
отреставрировать так назы-
ваемые кельи Тихона. 
Мы выходим на улицу и идем 
по тропинкам мимо строи-
телей. На строительной пло-
щадке не обходится без чу-
дес, уверяет Фоломеев. 

— Я сам не мог поверить! 
Когда мы приступали к об-
мазке стен или красили их, 
то погода вдруг станови-
лась максимально ком-
фортной для работ — не 
было ни солнцепека, ни ве-
тра, ни дождя. И как только 
мы все заканчивали, снова 
начиналось ненастье. 

Так, фасадные работы уда-
лось закончить в ноябре, 
а спустя три недели ударили 
заморозки. 
По словам главного инже-
нера, реконструкция затро-
нет еще много объектов на 
территории монастыря. 
— Сейчас в производстве 
еще несколько башен, пла-
нируем их закончить в 2017 
году. Еще у нас в тяжелом со-
стоянии Казначейский кор-
пус, храм Захария и Елиза-
веты, Семинарский корпус 
и Дом наместника — это па-
мятник XIX века. Ремонта 
требуют и Братский корпус, 
квасоварня, конюшня и ка-
ретный сарай. Самой объ-
емной работой будет ре-
ставрация периметра пря-
сел стен, башен и южной 
стены — ведь она граничит 
с Донским кладбищем, 
и в советское время в нее 
встроили колумбарий. 

Патриарх Кирилл освятит 
обновленный Малый собор 
Донского монастыря, а пока 
строители завершают 
реконструкцию

Уровень пола Малого собора 
опустили на 68 сантиметров, 
как было в XIX веке 

Территорию вокруг пруда-регулятора, 
расположенного между улицами Ключевая 
и Паромная, благоустроят и огородят 

АННА
НИКУЛЬНИКОВА
okruga@vm.ru

Донской монастырь вхо-
дит в число 700 памят-
ников архитектуры, ре-
конструированных в го-
роде с начала 2011 года. 
Среди них также здание 
Казанского  вокзала , 
кондитерская фабрика 
«Большевик» и один из 
корпусов Российского 
экономического универ-
ситета имени Плеханова, 
который на прошлой не-
деле открыл мэр Москвы 
Сергей Собянин. 

СПРАВКА

Прежде всего обеспокоен-
ных жильцов интересовали 
сроки сдачи отдельных си-
стем дома. 
— Меня попросили подпи-
сать сдачу работ. Я пошел 
в подвал, проверил, и в ре-
зультате ничего 
не подписал, по-
тому что ничего 
не было сдела-
но, — рассказал «ЮГ» соб-
ственник Игорь Шариков.
По словам депутата Госду-
мы Елены Паниной, в про-
грамме капитального ре-
монта общественный кон-
троль играет важную роль, 

потому что ремонт прово-
дится на деньги жителей. 
По итогам осмотра дома Па-
нина пришла к выводу, что 
на данном участке нужно 
наводить порядок. Обраща-
ясь к жителям, она сказала, 

что необходимо 
срочно испра-
вить сложившу-
юся ситуацию. 

Ответственный — Фонд 
кап ремонта, а что касается 
подрядчика, то он, скорее 
всего, будет оштрафован за 
нарушение сроков. 
МИХАИЛ АБРАМЫЧЕВ
m.abramychev@vm.ru

Жители дома № 15 по Симферопольскому 
бульвару пожаловались депутату Госдумы 
Елене Паниной на незаконченный капремонт. 

Недобросовестных 
подрядчиков накажут 

ОСТРАЯ ТЕМА

Реставрации 
храма и погода 
благоволит 

27 августа 2016 года. Депутат Госдумы Елена Панина 
обсудила проблему капремонта с жителями 

Эконом Донского монастыря иеромонах Фома (Дем-
чук) осматривает ход реконструкции Малого собо-
ра (1). 2 сентября 2016 года. Реставрация иконоста-
са Малого собора (2) 

1

2

Соответствующее решение 
было принято на заседании 
президиума столичного 
правительства. 
— На встрече с «Единой 
Россией» обсуждали не 
столь глобальный, но 
очень существенный во-
прос для москвичей о прод-
лении сроков резидентных 
разрешений, — отметил 
мэр Москвы Сергей Собя-
нин. — Сегодня они выда-
ются на год, было предло-
жение продлить действие, 
чтобы люди не ходили каж-
дый год и не собирали кучу 
бумаг.
В настоящее время соб-
ственники или наниматели 
жилых помещений в райо-
нах, где действуют платные 
городские парковки, имеют 
право приобрести не более 
двух резидентных парко-
вочных разрешений на 
одно помещение.
— Депутаты обращаются 
с просьбой продлить дей-
ствие разрешений на три 
года и при этом сохранить 
возможность их получения 
на год и на два года, — вы-
сказался секретарь Москов-
ского городского отделения 

партии «Единая Россия» 
Николай Гончар.
— То есть любой вариант 
возможен по заявлению са-
мого гражданина? — уточ-
нил мэр.
Николай Гончар ответил, 
что в ходе встреч поступили 
многочисленные обраще-
ния от граждан о том, что 
ежегодное оформление до-
кументов приносит ненуж-
ные хлопоты.
— Гражданин может опла-
тить сразу три года либо по 
годам, при этом дополни-
тельно не собирать доку-
менты, — отметил заммэра, 
руководитель Департамен-
та транспорта и развития 
дорожно-транспортной ин-
фраструктуры Максим Лик-
сутов.
Размер оплаты сохраняется 
на уровне трех тысяч руб-
лей. Автовладельцы могут 
оплатить сразу 9 тысяч 
руб лей.
Постановление о продле-
нии срока действия рези-
дентных парковочных раз-
решений вступит в силу 
с 1 ноября 2016 года.
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ
okruga@vm.ru 

Столичные власти продлили срок действия 
резидентных парковочных разрешений с од-
ного года до трех лет. 

Парковаться без труда 
и лишних документов 
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Желудок 
 Распитие алкоголя в боль-
шом количестве может 
привести к потере аппетита 
из-за усиленных потоков 
желудочной кислоты. Это вы-
зывает недоедание 
 Повышенное содержание ал-
коголя может вызвать раздра-
жение внутренней оболочки 
желудка и привести к язвам 
 Употребление алкоголя 
стимулирует выработку желу-
дочной кислоты 
 На «пустой желудок» ал-
коголь попадает прямиком 
в кровь 

Ротовая полость  
Частое употребление алкоголя повышает риск 
рака ротовой полости, пищевода или гортани

Кровеносная система  
 Попадая в кровь, алкоголь быстро распростра-
няется по всему телу
 Алкоголь расширяет кровеносные сосуды 
и учащает пульс, повышает давление и времен-
но согревает

Почки  
Алкоголь усиливает 
мочеиспускание 
уже через 20 минут 
после попадания 
в организм 

Легкие  
 Алкоголь повышает риск аспи-
рации — попадания инородных 
материалов в легкие

Печень  
 Печень может окислить только одну 

«порцию» за час. Именно поэтому 
только время может «отрезвить» 

 Постоянное употребление алкоголя 
наносит вред печени: на органе об-
разуется жир, который затрудняет 
его работу 

 Цирроз печени наступает в результа-
те частого чрезмерного употребления 
алкоголя. Тогда здоровая печеночная 
ткань заменяется на рубцовую. Она 
затрудняет доступ крови к печени 
и ухудшает ее работу
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Выделенная полоса для маршрутного 
транспорта появится на улице 
Подольских Курсантов в сентябре 

Незадолго до даты (11 сен-
тября) Росстат обнародовал 
данные о том, сколько вы-
пивают в разных районах 
столицы. Как выяснилось 
(см. инфографику), ни один 
из районов Южного округа 
не оказался в числе самых 
пьющих. Зато в число наи-
более трезвых попало Мо-
скворечье-Сабурово. 

Лидерами по употребле-
нию сразу трех видов алко-
голя — пива, вина и вод-
ки — стали Левобережный, 
Тверской, Алтуфьевский 
и Нижегородский районы. 
А самыми трезвыми райо-
нами Москвы по праву мо-
гут считаться Москворечье-
Сабурово и Восточное Дегу-
нино, жители которых пьют 
меньше всего каждого из 
трех основных видов спирт-
ного. Кстати, Росстат учи-

тывал лишь алкоголь, про-
даваемый в магазинах. Воз-
можно, именно поэтому 
среди лидеров оказался 
Тверской район, где много 
офисов: спиртное покупа-
ют не только местные жите-
ли, но и офисные работни-
ки, а также многочислен-
ные туристы.
— На уровень трезвости 
и пьянства серьезно влияет 
состав населения, — рас-
сказывает доктор медицин-
ских наук, сотрудник Мо-
сковского НИИ психиатрии 

Александр Немцов. — Чем 
выше уровень образования 
и доходов, тем алкоголизм 
встречается реже. 
Как считает эксперт, уро-
вень пьянства в Москве 
в целом ниже, чем в сред-
нем по России. Ведь количе-
ство людей с высшим обра-
зованием у нас самое вы-
сокое в стране — около 
40 процентов. 
Меняется и структура по-
требления алкоголя.
— Потребление водки за 
последние 10 лет сократи-
лось более чем на 20 про-
центов, — сообщил глава 
Департамента торговли 
и услуг Москвы Алексей Не-
мерюк. — При этом потре-
бление вина увеличилось 
вдвое, а пива — на пять про-
центов. 
Вадим Дробиз, директор 
Центра исследований феде-
рального и региональных 
рынков алкоголя, считает, 
что в столице цивилизован-
ный рынок спиртного. 
— Здесь выпивается почти 
40 процентов дорогого ал-
коголя России: виски, ко-
ньяка, текилы, шампанско-
го. Спрос на крепкий алко-
голь стал падать еще в 2010 
году, когда власти устано-
вили минимальную роз-
ничную цену на водку, — 
пояснил эксперт. 
При этом, по словам Алек-
сея Немерюка, «в целом мо-
сквичи пить меньше не ста-
ли». Употребление спирт-
ного обычно растет позд-
ней осенью и ранней вес-
ной, когда горожане пыта-

Над градусом: жители юга 
столицы пьют меньше других 

■ (495) 22-00-969 — 
единый информацион-
ный телефон Москов-
ского общества аноним-
ных алкоголиков
■ (495) 212-18-08 — 
Московский центр 
им. А. Р. Довженко
■ (499) 317-20-69 — 
Наркологическая боль-
ница № 17 (ул. Болотни-
ковская, 16)
■ (495) 675-24-46 — 
Наркологический дис-
пансер № 6 (2-й Автоза-
водский пр-д, 4)

ПОМОЩЬ

На этой неделе отмечают 
Международный день 
трезвости

Москвичи, в от-
личие от жи-
телей регио-
нов, пьют более 
качествен-

ный алкоголь. Просто 
у них на него есть день-
ги. Меньше пьют в новых 
районах, особенно там, 
где больше новостроек. 
Люди, которые купили 
за 10–15 миллионов руб-
лей квартиру, думают, 
как расплатиться по кре-
диту. Совершенно точ-
но, что меньше пьет мо-
лодежь. Особенно та, что 
делает карьеру. К тому 
же она предпочитает ка-
чественные дорогие на-
питки. Если вы все-таки 
употребляете алкоголь, 
то я советовал бы делать 
это вечером. Если выпье-
те утром, то, как извест-
но, день пропал.

ВАСИЛИЙ АНЧ
психиатр-нарколог

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

проходит через 
тонкую кишку, 
прежде чем 
попасть в кровь20% 80% алкоголя всасывается 

через стенки желудка 
и попадает в мозг 
в течение минуты 

ются градусом победить де-
прессию. Один из пиков 
приходится и на новогод-
ние праздники. 
От пьянства, как считается 
в православной традиции, 
помогает молитва перед не-
сколькими иконами. Это 
Неупиваемая Чаша, святая 
Матрона Московская, свя-
той Николай Угодник и свя-
той Сергий Радонежский. 
Перед иконами следует 
прочитать молитву: «Спаси, 
Господи, и помилуй рабов 
Твоих (имя) словесами Бо-
жественного Евангелия 

Твоего, читаемыми о спасе-
нии рабов Твоих сих (имя). 
Попали, Господи, терние 
всех согрешений их, воль-
ных и невольных, и да все-
лится в них благодать Твоя, 
просвещающая, опаляю-
щая, очищающая всего че-
ловека. Во имя Отца и Сына 
и Святаго Духа. Аминь».
А вот врачи уверены, что 
победить зеленого змия 
способно только сильное 
желание самого пьющего. 
— Москвичи, как правило, 
снимают алкоголем хрони-
ческий стресс, — считает 

Район Москворечье-
Сабурово вошел в число тех, 
где выпивается рекордно 
низкое количество алкоголя 

психолог Марина Докучае-
ва. — Напряженная работа, 
большие расстояния, проб-
ки — люди в постоянном 
напряжении. Многим хо-
чется выпить. И бутылочка 
пива после работы — это не 
так безобидно.
Первое, что, по словам Ма-
рины, должен сделать лю-
битель градуса, — это при-
знать: у меня проблема. По-
тому что желание выпить — 
это начало алкоголизма. 
Второй шаг — вспомнить, 
что еще, кроме «бутылочки 
пивка», ему нравится.

— У нас есть вполне нор-
мальные отдушины, — рас-
сказывает психолог. — Кто-
то любит петь, кто-то — ри-
совать. Кто-то — играть 
в футбол, читать или гулять 
по лесу. Вот на этом и нужно 
сосредоточиться!

беспокойство

Злоупотребление алкоголем

бессонница снижение 
внимания

депрессия

Употребление в умеренных дозах

снижает стресс снижает риск сердечно-
сосудистых заболеваний

повышает 
аппетит

Мозг  
Как только алкоголь попадает 
в мозг, он начинает влиять на спо-
собность контролировать поведе-
ние и функции тела

БОРИС ОРЛОВ  
okruga@vm.ru 
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Каждое воскресенье сентября в Культурном 
центре ЗИЛ показывают отечественные 
мультфильмы 

Начался новый учебный год, а вместе с ним откры-
лась запись в спортивные секции. Южный округ 
считается одним из самых спортивных в Москве. 
Большинство секций — бесплатные. Записаться 
в них можно на столичном портале госуслуг — 
pgu.mos.ru. Мы предлагаем выбрать секцию, где 
ребенок сможет заниматься ради своего удоволь-
ствия. Если же вы хотите вырастить из него спор-
тивную звезду, записывайте сразу в детско-юно-
шескую спортивную школу. Это можно делать уже 
с 3–4 лет.

Если хотите, чтобы ребе-
нок был здоров и бодр, его 
уже в 5–6 лет можно отда-
вать в спорт. Начать луч-
ше с акробатики или гим-

настики. Кувырки, подтягивания, 
прыжки — ребенок учится вла-
деть собственным телом. А уже лет 
в 7–8 можно выбирать — что даль-
ше. Если говорить о спорте наибо-
лее полезном и наименее травма-
тичном, я бы рекомендовал легкую 
атлетику или плавание. Кстати, пла-
вание еще и прекрасно закаля-
ет: у ребенка пройдут хронические 
простуды. И не надо бояться воды 
в бассейне, ее уже давно очищают 
не хлоркой.
Занятия спортом практически всег-
да повышают успеваемость в школе. 
Ведь они формируют системность: 
ребенок учится регулярно работать. 
К тому же спорт дисциплинирует 
и учит побеждать. А еще он позво-
ляет сбросить лишнюю энергию. Ре-
бенок, набегавшийся в спортзале, 
на уроке спокоен, а значит, больше 
подготовлен к восприятию материа-
ла и более управляем.

АНДРЕЙ СМОЛЕНСКИЙ
директор НИИ спортивной медицины

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Тренировки 
без ущерба 
здоровью 

Большой 
теннис
Развивает ловкость, ско-
рость и реакцию. Укрепля-
ет дыхательную систему, 

улучшает координацию движений. 
Отличное средство профилактики 
остеохондроза.

 Противопоказания

Нарушения подвижности шейных 
позвонков, плоскостопие, близору-
кость, язвенная болезнь.

Выбираем 
спортивную секцию: 
5 простых шагов 

Беседуем с ребенком 
Разговариваем с ребенком: ка-
ким видом спорта он хотел бы 
заниматься. Детские психо-
логи советуют заранее найти 
в интернете несколько роли-
ков и при разговоре показать 
их ребенку: если, например, 
он не знает или плохо пред-
ставляет, что такое дзюдо

1

Просим совета у врачей 
Идем в физкультурный диспансер (см. «По-
лезный адрес»). Здесь ребенка совершенно 
бесплатно продиагностируют — объем 
легких, состояние зрения, позвоночника, 
сердечно-сосудистой системы — и дадут 
рекомендации, какими видами спорта ему 
можно и нельзя заниматься

2

Выбираем из спортивного меню 
Заходим на портал pgu.mos.ru — выбираем 
секцию. Здесь представлены как бесплатные, так 
и платные варианты. В некоторых секциях бес-
платные занятия предусмотрены только для льгот-
ных категорий жителей Южного округа: например, 
многодетных или малообеспеченных

3
Знакомимся с тренером 
Созваниваемся со спортшколой, 
узнаем расписание и когда можно 
прийти на ознакомительную тре-
нировку. Встречаемся с тренером. 
Он должен понравиться не только 
вам, но и ребенку. С неприятным 
человеком малыш долго заниматься 
не будет

4

Идем на занятия 
Вместе с ребенком идем 
на первую тренировку. Специ-
ально покупать инвентарь (на-
пример, ракетку для большого 
тенниса или боксерские пер-
чатки) не нужно. Пусть ребенок 
сначала поймет, нравится ему 
заниматься или нет

5
Совет 
Если есть выбор, лучше за-
писать в секцию поближе 
к дому. Поездки на занятия 
на автобусе или на метро 
не только отнимают много вре-
мени, но и утомляют. Особенно 
если учесть, что приходится 
носить с собой спортивное 
снаряжение

Совет 
Заниматься в тренажерном зале 
с отягощениями можно лишь 
в присутствии тренера. Он подберет 
нагрузку — какой вес и сколько 
раз нужно поднимать — и будет 
следить, чтобы ребенок не травми-
ровался: тяжелая атлетика и пауэр-
лифтинг достаточно опасные виды 
спорта

Совет 
Записываться в секцию лучше не одному, а с дру-
зьями. Вместе ходить на тренировки веселее. 
К тому же стресс от прихода в новый коллектив — 
спортивную секцию — значительно уменьшится. 
Ведь ребенок не один, а с близкими людьми! 
А еще, как говорят тренеры, совместное посе-
щение секций стимулирует не бросать занятия. 
Ведь если друг регулярно посещает тренировки, 
да еще и начал делать успехи, то тебе просто стыд-
но оставаться дома

Совет 
Если нет возможности за-
ниматься большим теннисом, 
можно начать с бадминтона: 
он развивает те же качества

Полезный адрес 
Врачебно-физкультурный диспансер № 27: 
станция метро «Домодедовская», 
ул. Домодедовская, 11, корп. 2,
телефон (495)391-89-63

Футбол, 
баскетбол, 
волейбол 
и хоккей

Развивают координацию, дыхатель-
ную и сердечно-сосудистую системы, 
а также мышцы ног. Вырабатывают 
чувство коллективизма.

 Противопоказания

Неустойчивость шейных позвонков, 
плоскостопие, астма.

Плавание
Улучшение кровообраще-
ния благодаря постоянному 
гидромассажу. При условии 
систематических занятий 

у ребенка правильно формируется 
мышечная и костная системы, улуч-
шается работа легких. Плавание по-
могает бороться с такими заболева-
ниями, как сахарный диабет, сколиоз 
и ожирение. Занятия также повыша-
ют иммунитет.

 Противопоказания

Не ведите ребенка в бассейн, если 
на его теле есть открытые ранки, 
имеются кожные заболевания.

Художественная 
гимнастика, 
аэробика, спор-
тивные танцы

Развивают выносливость, гибкость 
и пластичность, улучшают координа-
цию движений. Систематические за-
нятия танцами и аэробикой способ-
ствуют формированию красивой 
пропорциональной фигуры, повы-
шают привлекательность для проти-
воположного пола. 

 Противопоказания

Сколиоз, тяжелая форма близоруко-
сти, нарушения работы сердечно-со-
судистой системы.

Фигурное 
катание, катание 
на лыжах
Укрепляют дыхательную 
и сердечно-сосудистую 

системы, развивают мышцы ног, по-
вышают выносливость.

 Противопоказания

Хронические легочные заболевания.

Совет 
Выбирая секцию, соберите как можно 
больше информации о виде спорта, 
на который положили глаз. Может 
выясниться, например, что хоккей 
или горные лыжи для вашего семейно-
го бюджета будут разорительны, тогда 
стоит выбрать что-то другое

12–14 лет
Разрешаются тяжелая атлетика, пауэр-
лифтинг, гиревой спорт. Многое, однако, 
зависит от телосложения. Эти виды спор-
та рекомендованы нормо- и гиперстени-
кам — т. е. ребятам атлетического и плот-
ного телосложения с широкой костью.

8–9 лет
В этом возрасте пора начинать занимать-
ся футболом, баскетболом и горнолыж-
ным спортом. К девяти годам можно 
смело заниматься водным поло, конько-
бежным спортом, легкой атлетикой, 
бейсболом или регби.

10–11 лет
Детям уже можно разрешать выбирать 
более тяжелые виды спорта: бокс, воль-
ную и классическую борьбу, восточные 
единоборства, греблю на байдарках, ска-
лолазание или фехтование. Подходит 
и спортивный туризм.

6–7 лет 
Прекрасный возраст, чтобы отвести де-
вочку в секцию гимнастики или танцев. 
Подходят фигурное катание и спортивная 
акробатика. Ближе к восьми годам ре-
бенка можно готовить к секции плавания 
или настольного тенниса и хоккея.

Подготовили    НИКИТА МИРОНОВ  (текст),  
ДАРЬЯ ГАШЕК  (графика) 

«Дни спорта в Орехове» пройдут 
на горнолыжном склоне в Шипиловском 
проезде 17 и 18 сентября По качеству 

спортивных 
сооружений 

Южный округ — один 
из лидеров в Москве. 

Сегодня здесь 
культивируют более 

30 видов спорта



Торжественное открытие 
постамента состоялось 
8 сен тября на Чертановской 
улице, около дома № 34. 
На базе местного ГБУ «Жи-
лищник» блистает бронзо-
вая девушка. В ее взгляде 
читается отвага и твер-
дость, изящные руки креп-
ко сжимают рабочую кирку.
— Изначально мы хотели, 
чтобы у девушки в руках 
была лопата, — рассказыва-
ет глава управы района Чер-
таново Центральное Влади-
мир Михеев (на фото). — 
Потом решили, что это бу-
дет кирка. 
На бетонной площадке, 
с двух сторон огороженной 
клумбами, идут последние 
приготовления.  
— Место выбра-
ли жители, — по-
ясняет Михеев. — 
Не раз об этом за-
ходила речь на 
встречах с насе-
лением. 
Именно здесь 
75 лет назад находился Вто-
рой рубеж обороны Москвы. 
Тут, на окраине Битцевского 
леса, сохранились железобе-

тонные огневые точки 
(ЖБОТ), окопы и блиндажи. 
— В ходе наступления на 
Москву армия генерала-пол-
ковника Гудериана прорва-
лась к южным подступам 
столицы, — рассказывает 

научный дирек-
тор Российского 
военно-историче-
ского общества 
Михаил Мяг-
ков. — Положе-
ние спасла гра-
мотная оборона.
Над защитными 

сооружениями трудились 
более 600 тысяч человек. 
И около 80 процентов из 
них были женщинами.

— Это были домработни-
цы, студентки, актрисы, — 
продолжает Мягков. 
Несмотря на то что девушки 
защищали столицу от фа-
шистов, в Москве нет ни од-
ного монумента, установ-
ленного в их честь. 
— Мы хотим изменить та-
кое положение дел, — гово-
рит Мягков. — Этот памят-
ник — только начало. 

На территории района Чертаново Центральное 
установили уникальный памятник женщинам, 
строившим оборонительные сооружения  

30 августа 2016 года. Инициатор установки 
памятника Юрий Филин около ЖБОТа времен 
Второй мировой войны (1). Памятник защит-
ницам Москвы (2) 

ПАВЕЛ 
ЕФИМОВ 
okruga@vm.ru

П
Е
o

Самый  знаменитый 
памятник  женщинам 
Второй мировой войны 
был установлен в 2005 
году в Лондоне, неда-
леко от Парламентской 
площади .  Мемориал 
увековечил труд более 
7 миллионов женщин, 
участвовавших во Вто-
рой мировой войне. Ко-
ролева Елизавета II вы-
делила на его создание 
один миллион фунтов. 
Памятник представляет 
собой постамент высо-
той 22 фута, по периме-
тру которого развешаны 
семнадцать бронзовых 
комплектов  одежды . 
Это рабочие спецовки, 
одежда медсестер, фор-
ма сухопутных и военно-
морских сил, полиции, 
противогазные сумки 
и даже газосварочный 
шлем. Все эти «роли» 
и  примерили  на  себя 
женщины самой страш-
ной в истории человече-
ства войны.

КСТАТИБронзовая 
защитница 
южных рубежей 
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Ремонт трамвайных путей на Чертановской 
улице завершен. Трамваи № 1 и № 16 
вернулись на свои маршруты 

Место для монумента 
не раз обсуждалось 
с жителями района 

1

2

Когда я узнал 
об идее созда-
ния этого па-
мятника, то сра-
зу же загорелся 

желанием его спроекти-
ровать. Памятная скульп-
тура, которая открылась 
в Чертанове Централь-
ном — пожалуй, одна 
из моих лучших работ. 
Я проектировал ее с осо-
бым трепетом. Несколько 
раз даже частично пере-
делывал. Для меня было 
большой честью побы-
вать на открытии мону-
мента. Надеюсь, жите-
лям скульптура придется 
по душе.

ВИКТОР ГРИЩЕНКО
архитектор и автор 
скульптуры

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

В мастер-классе принял 
участие руководитель спор-
тивного клуба «Лидер», об-
ладатель черного пояса 
и кандидат в депутаты Гос-
думы Олег Эстон. А еще — 
генеральный директор Куб-
ка Японии по косики-кара-
те Хироки Имаи. После кра-
сочного урока кандидаты 
в депутаты Государствен-
ной думы от партии «Патри-
оты России» решили обра-
титься в администрацию 
президента России. Они бу-
дут просить поддержать 
идею провести в следую-
щем году в Москве чемпио-
нат мира по косики-карате. 

Определена и предполагае-
мая дата — 4–5 ноября 2017 
года, в День народного 
единства. Дата, разумеется, 
не случайна.
— Когда нашу страну всяче-
ски пытаются ущемить 
в международном спорте, 
такие предложения, на наш 
взгляд, следует обязательно 
поддерживать, тем более 
что они открывают новые 
возможности для детей 
и подростков, — считает 
председатель Московского 
городского отделения пар-
тии Сергей Глотов. 

БОРИС ОРЛОВ
okruga@vm.ru

Генеральный директор Кубка Японии по косики-ка-
рате Хироки Имаи (слева) лично дал мастер-класс 

Школьники Москвы приняли участие в мастер-классе по косики-карате, проведенном партией 
«Патрио ты России» и японскими борцами. А в следующем году в Москве предлагается провести 
турнир по этому популярному виду восточных единоборств.

Карате — наш путь к патриотизму 

«Эсеры» внесли в Госдуму 
законопроект об уголовной 
ответственности коллек-
торов.
— Мы предлагаем ввести 
уголовную ответствен-
ность за нанесение вреда 
имуществу и здоровью не 
только должников, но и чле-
нов их семей, — заявил кан-
дидат в депутаты Госдумы 
Олег Нилов. — За такие дей-
ствия при возврате просро-
ченной задолженности, как 
распространение сведений, 
позорящих должника, чле-
нов его семьи или близких 

родственников, мы предла-
гаем установить уголовное 
наказание вплоть до четы-
рех лет лишения свободы.
За незаконные действия, 
совершенные группой лиц 
или повлекшие уничтоже-
ние имущества граждани-
на, предлагается приме-
нять уголовное наказание 
вплоть до восьми лет лише-
ния свободы. Законопроект 
будет рассмотрен следую-
щим составом Госдумы, ко-
торый выберут 18 сентября.
ВАСИЛИЙ СОЛДАТОВ
edit@vm.ru

Лидеры партии «Справедливая Россия» 
Сергей Миронов и Олег Нилов решили засту-
питься за должников по кредитам.

Коллекторы, хватит 
насилия! 



рьезные деньги, — продол-
жает Ольга Тевосовна. — Не 
было и канализации, так 
что помои просто вылива-
лись в ок рестные овраги. 
Коммуналка существовала 
здесь до 70-х годов ХХ века. 
На смену первым жильцам 
пришли рабочие Стеколь-
ного завода, располагавше-
гося неподалеку. 
— Разруха и запустение 
продолжались здесь до на-
чала 2000-х годов, — про-
должает гид. — Только 
в XXI веке началась мас-
штабная реконструкция Ца-
рицына. Здесь уже не было 
коммуналок, но парк, дво-
рец и Хлебный дом находи-
лись в страшном состоянии.  
Сегодня Царицыно выгля-
дит совсем иначе. О труд-
ном столетии не напомина-
ет практически ничего. 
— Но историю этого места 
мы забыть не можем, — по-
ясняет Ольга Тевосовна. — 
В следующем году откроет-
ся экспозиция, посвящен-
ная коммунальным годам 
Царицына. И гости узнают, 
из какого мрака поднимал-
ся музей-заповедник.
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Среди всех столичных ги-
дов, участвовавших в кон-
курсе «Лучший экскурсо-
вод-2016» она стала третьей. 
Но сама Ольга Артеменко 
и ее коллеги с улыбкой гово-
рят: это не бронза — плати-
на. Своих главных побед 
Ольга уже добилась. Имен-
но она создала целый ряд 
программ, позволяющих не 
только узнать историю Ца-
рицына, но и окунуться 
в нее с головой. Пока гости 
путешествуют по екатери-
нинской эпохе и позапро-
шлому столетию. Но исто-
рия, развернувшаяся в буду-
щем музее-заповеднике 
почти сто лет назад не менее 
интересна и очень трагична.
— Сразу после революции, 
в 1918 году, само название 
«Царицыно» было стерто 
с карты Москвы, — расска-
зывает Ольга Тевосовна. — 
На его месте появился посе-
лок имени Ленина. Но по 
сути здесь все лежало в руи-
нах. Некогда шикарный 
дворец смотрел на мир ок-
нами без стекол, пока дож-
ди заливали его через раз-
ломанную крышу. А Хлеб-
ный дом, соединенный 
с ним галереей, превратил-
ся в коммуналку. 
Здание, в котором по мыс-
ли архитектора Василия Ба-
женова должны были рас-
полагаться прислуга и кух-
ня, наполнилось людьми. 
Заселялся Хлебный дом ха-
отично: комнаты занимали 
по принципу «кто успел, 
тот и хозяин». 

— Судя по всему, многие из 
первых переселенцев в эту 
царицынскую коммуналку 
были раскулаченными кре-
стьянами, — рассказывает 
Ольга Тевосовна. — Новые 
жильцы перегораживали 
дом как хотели. Условия 
жизни здесь были суровые, 
не было даже простой воды. 
Не было и отопления. Ком-
натушки согревались от пе-

чей-буржуек, а с водой было 
тяжелее. Неподалеку нахо-
дилась колонка, из которой 
каждый мог набирать по 
два-три ведра. Но если нуж-
но было превысить норму, 
воду приходилось покупать.
— Стоили лишние ведра не-
сколько копеек, но для жи-
телей дома и это были се-

Дворцовая 
коммуналка 

Советская эпоха 
стерла имя усадьбы 
с карты Москвы, 
но оно возродилось 

Лучший экскурсовод округа 
Ольга Артеменко рассказала «ЮГ» 
непростую историю Царицына ХХ века 

Депутат Госдумы Ярослав 
Нилов обратился к новому 
министру образования 
Ольге Васильевой и попро-
сил ее отменить решение 
своего предшественника 
о слиянии Московского го-
сударственного универси-
тета леса и МГТУ им. Баума-
на. Университет леса, име-

ющий опытные площадки 
в Южном округе, остался 
единственным в нашей 
стране профильным вузом 
по подготовке специали-
стов в области лесного хо-
зяйства, лесной промыш-
ленности. И в этой сфере — 
жесточайший кадровый го-
лод. Учащиеся обеспокоены 

тем, что реструктуризация 
может привести к сокраще-
нию или замене профессор-
ско-преподавательского со-
става. В итоге, как считают 
преподаватели, может быть 
ослаблена лесная отрасль 
в целом. 
БОРИС ОРЛОВ
okruga@vm.ru

Представители партии ЛДПР обратились к новому министру образова-
ния и науки России Ольге Васильевой с просьбой отменить слияние сто-
личных вузов, предложенное прошлым министром Ливановым.

Депутаты вступились 
за Московский университет леса 

Ольга Артеменко и ее 
отдел музейной педа-
гогики разработали ряд 
программ  для  детей, 
позволяющих испытать 
исторические реалии на 
себе. Например, юные 
гости могут побывать 
на настоящем балу или 
поучаствовать в званом 
обеде, накрыв на стол по 
традициям XVIII века. 

КСТАТИ

АННА 
ПОВАГО
okruga@vm.ru
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Ежегодный Большой Екатерининский 
бал пройдет в музее-заповеднике 
«Царицыно» 17 и 18 сентября 

19 августа 2016 года. Ольга Артеменко в образе императрицы Екатерины 
на съемках фильма о Царицыне для конкурса «Лучший экскурсовод-2016» (1). 
1 сентября 2016 года. Сегодня Хлебный дом (справа) в Царицыне открыт 
для посещения. Помимо прочего здесь можно услышать орган (2) 

1
2
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Накануне события корре-
спондент «ЮГ» встретился 
с инспектором службы 
старшиной полиции Анато-
лием Безотецких, которого 
руководство УВД по ЮАО 
представило к награде 
за успехи в службе.

Табельный пистолет сдан 
в оружейную комнату, со-
служивцы прощаясь пожи-
мают друг другу руки 
и разъезжаются по домам. 
Ночная смена в отделе вну-
тренних дел района Орехо-
во-Борисово Южное закон-
чилась без серьезных про-
исшествий. Но старшина 
полиции Анатолий Без-
отецких домой пока не то-
ропится.

— Сейчас в одно место зае-
дем, — запуская двигатель 
своего авто, произносит по-
лицейский. — По дороге 
расскажу о себе.
На службу в полицию мно-
гие попадают по разным 
причинам. Старшина Без-
отецких признается, что 
в детстве прочитал всего 
Конан Дойла. Особенно его 
впечатлили истории про 
Шерлока Холмса.

— Как видите, пошел по 
стопам великого сыщи-
ка, — улыбается Анато-
лий. — Хоть преступления 
раскрываем не такие запу-
танные, но порой дедуктив-
ный метод героя Конан 
Дойла очень помогает в ра-
боте.
Однажды ночью старшину 
с напарником вызвали на 
место происшествия. Неиз-
вестные под покровом ночи 

украли номерные знаки 
с автомобиля, припарко-
ванного на улице Домоде-
довской.
— На месте нас встретил по-
терпевший, — вспоминает 
Анатолий. — Он протянул 
записку, оставленную зло-
деями. Госномера обещали 
вернуть, но за вознагражде-
ние. В записке был указан 
номер телефона «благоде-
теля».

Новая скрипка 
старшины Безотецких 

2 августа 2016 года. Анатолий 
Безотецких давно хотел скрип-
ку — как у великого сыщика Еще ребенком Анатолий 

прочитал всего Конан 
Дойла. Признается: 
дедуктивный метод 
помогает 

Сотрудники патрульно-постовой службы отметили профессиональный праздник 

С момента кражи прошло 
не больше часа. Осмотрев 
место происшествия, стар-
шина нашел связку ключей, 
которая не принадлежала 
потерпевшему.
— Время было позднее, на 
улицах никого нет, вдруг 
видим — во двор въезжает 
иномарка с потушенными 
фарами, — говорит Без-
отецких. — Мы ее остано-
вили и проверили докумен-
ты у водителя и его пасса-
жира. Было предположе-
ние, что это и есть те самые 
ребята, что скручивают но-
мера с авто, но предъявить 
им было нечего. За руку мы 
их не поймали!
Недолго думая старшина 
достал свой телефон и на-
брал номер, указанный в за-
писке. Ответный звонок 
раздался из кармана води-
теля!
— Иногда преступники воз-
вращаются на место престу-
пления, в нашем случае они 
тоже решили вернуться, так 
как один из них обронил 
ключи от квартиры, — по-
ясняет старшина.
Вернувшись от воспомина-
ний к действительности, 
старшина останавливает 
свой автомобиль у торгово-
го центра «Галерея Водо-
лея».
— Давно мечтал купить 
скрипку — как у Шерлока 
Холмса. Вот наконец решил 
сделать себе подарок на 
профессиональный празд-
ник, — признается Ана-
толий. 
Через пять минут старшина 
вышел из торгового центра 
с сияющими от счастья гла-
зами. Под мышкой он бе-
режно сжимал смычок 
и скрипку в три четверти.

ВАЛЕРИЙ 
БУЗОВКИН 
v.buzovkin@vm.ru

В
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Невролог Лев Брылев из Больницы им. Буянова 
занял второе место в номинации «Лучший 
невролог» на Всероссийском конкурсе врачей 
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Бородинское поле… Земля здесь до 
сих пор помнит тяжелейшие сраже-
ния двух Отечественных войн, а па-

мятники героям 1812 года соседствуют 
с дотами, оборонительными соо-
ружениями, обелисками на захо-
ронениях советских солдат и офи-
церов 32-й стрелковой Красно-
знаменной дивизии. Антон Липатов, уче-
ник 8-го «К» класса школы № 1861 «Заго-
рье», побывал в этом лагере.
Чем этот лагерь отличается от обычных? 
Раньше я много слышал об этом лагере 
и всегда хотел туда поехать, но времени не 
хватало, да и не мог решиться. Вскоре пе-

ред летними каникулами в школе объяви-
ли о наборе в этот лагерь. От такого предло-
жения я не мог отказаться, да и родители 
были не против. 
Этот лагерь мне запомнился многочислен-
ными интересными занятиями, о большин-
стве которых я бы так и не узнал, если бы не 
поехал. Игра «Десантер», пейнтбол, ТСП, 
строевая подготовка, скалодром, огневая 

подготовка — лишь немногие из 
них. В отличие от обыкновенных 
лагерей «Бородино» находится 
в историческом месте. Поэтому 

в программу включены экскурсии практи-
чески по всем памятным местам Бородин-
ского поля. Подрастающее поколение 
должно помнить о доблести и героизме рус-
ских людей. Я хочу вернуться в этот лагерь 
следующим летом — организаторы обеща-
ли внести в программу много нового. 

Начался учебный год — какие у тебя любимые 
предметы в школе? 
Люблю русский язык и историю отечества! 
Образованный человек обязан знать свой 
родной язык и историю родного края.
Антон, как ты считаешь — патриотическое 
воспитание идет из семьи или из школы? 
Мне кажется, что патриотическое воспита-
ние идет из семьи, так как родители с ран-
него детства прививают нам чувство гор-
дости и любви к своей родине. Из любимых 
книг, из поездок по родной стране, из заду-
шевных разговоров с родными складыва-
ется любовь к России. В будущем я хотел бы 
стать военным, чтобы защищать и обере-
гать свою отчизну.

Антон Липатов, учащийся 8 «К» клас-
са (справа) в военно-патриотическом 
лагере «Бородино» 

СОСЕДИ

Хочу вернуться 
в «Бородино» 

Благотворительный фонд «Ратники Отечества» совместно с Российским военно-историческим обществом провели Всероссий-
ский военно-патриотический лагерь «Бородино-2016» на Бородинском поле. Четыре смены, каждая по 500 человек, — под-
ростки из Московской, Тульской, Калининградской, Ленинградской, Тамбовской, Владимирской, Воронежской областей и До-
нецкой Народной Республики.

ЕКАТЕРИНА 
РОЩИНА 
okruga@vm.ru 

О своих замечательных соседях пишите 
на почту okruga@vm.ru, и мы расскажем о них 
на страницах газеты «Южные горизонты» 



ниже, чем от легкового ав-
томобиля.
Позитивно сказались на со-
стоянии московского воз-
духа ограничение въезда 
в город грузовиков и повы-
шение связности улично-
дорожной сети. Не зря в Мо-

скве последовательно ре-
конструируют магистрали 
и строят развязки. Как счи-
тают экологи, свою роль сы-
грает и переход на мотор-

ное топливо «Евро-5». Он 
позволит уменьшить вы-
брос в атмосферу диоксида 
серы в пять раз, повысить 
ресурс двигателей и систем 
очистки отработавших вы-
хлопных газов, за счет чего 
выбросы оксида углерода 
сократятся на 1,5 тысячи 
тонн в год, оксидов азота — 
на 360 тонн в год, летучих 
органических соедине-
ний — на 460 тонн в год.

МОДЕРНИЗАЦИЯ ГОРОДА 
Экологический проект, по 
сути, и ввод в строй МЦК — 
Московского центрального 
кольца железной дороги.
— Внутригородские элек-
трички — это принципи-

ально новый для Москвы 
вид общественного транс-
порта, — рассказывает ве-
дущий научный сотрудник 
отдела исследования транс-
портных инфраструктур 
ЦНИИП градостроитель-
ства Александр Стрельни-
ков. — К тому же этот транс-
порт экологически чистый. 
Для запуска электричек все 
кольцо длиной 54 киломе-
тра было электрифициро-
вано. Локомотивы будут ез-
дить не на дизельном то-
пливе, а на электричестве.
Другим масштабным про-
ектом является модерниза-
ция Люберецких и Курья-
новских очистных соору-
жений. 
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На территории бывшей промзоны ЗИЛ 
возвели первый малоэтажный жилой дом. 
В следующем году здесь разобьют парк 

Заявление о сокращении 
автовыхлопов сделала 
пресс-служба Департамен-
та природопользования 
и охраны окружающей сре-
ды сто лицы.
— За последние два-три 
года количество выбросов 
от автотранспорта снизи-
лось более чем на 100 тысяч 
тонн. Если раньше это было 
около 1 млн тонн, то в 2015 
году — уже 880 тысяч. При-
том что количество автомо-
билей в городе увеличива-
ется, — рассказали в пресс-
службе.
В частности, как пояснили 
в ведомстве, средняя кон-
центрация оксида углерода 
снизилась в 1,9 раза, а окси-
да азота — в 2,7 раза. Между 
тем это основные загрязня-
ющие вещества. Есть сни-
жения и по другим выбро-
сам. Только за 
2015 год за-
фиксировано 
снижение кон-
центрации ок-
сида углерода 
на 7 процен-
тов, а оксида 
азота — на 25 процентов.
Кроме того, на 9 процентов 
уменьшилось содержание 
диоксида азота, на 20 про-
центов — диоксида серы, 
а взвешенных частиц — 
на 15 процентов. И вот 
итог: в 2015 году по ком-
плексному показателю ин-
декса загрязнения атмос-
феры (ИЗА) — он рассчи-
тывается по содержанию 
пяти веществ, включая ок-

сид углерода, диоксид 
серы, диоксид азота, реко-
мендованных Всемирной 
организацией здравоохра-
нения, — уровень загряз-
нения атмосферно го возду-
ха в Моск ве оценивался как 
низкий.

ЭФФЕКТ ОТ ЕВРО5
Основной причиной загряз-
нения воздуха в Москве яв-
ляется автотранспорт: око-
ло 93 процентов всех вы-
бросов приходятся на него. 
Еще 7 процентов — на про-
мышленные предприятия. 
Чтобы добиться улучшения 
качества городского возду-
ха, правительство Москвы 
развивает общественный 
электрический транс-
порт — метро, трамваи, 
электрички, — улучшает 
экологические характери-
стики автобусов (см. инфо-
графику).
— Так, с сентября 2015 года 
въезжать в пределы МКАД 
разрешено только автобу-
сам экологического класса 
«Евро-3». Кроме того, при 
переходе на новую систему 
коммерческих перевозок 
закуплено около 2 тысяч ав-
тобусов экологического 
класса «Евро-4», — отмеча-
ет пресс-служба Департа-
мента природопользова-
ния.  
Кстати, удельные выбросы 
от общественного транс-
порта в расчете на одного 
человека примерно в 20 раз 

25 июля 2016 года. Тверская 
улица. Теперь гулять по ней 
комфортнее: воздух стал чище 

Концентрация в воздухе вредных 
веществ последовательно 
и ежегодно снижается 

Состояние окружающей 
среды зависит не толь-
ко от экологического 
класса топлива, но и от 
экологического класса 
двигателя автомобилей, 
а также от их возраста. 
По  данным  агентства 
«Автостат», средний воз-
раст владения автомоби-
лей в России — 12 лет. 
В  Москве  — всего  5, 
почти в 2,5 раза меньше. 
Более 50 процентов сто-
личного автопарка име-
ют двигатели «Евро-4» 
и «Евро-5».

СПРАВКА

Объем выбросов от автотранспорта 
снизился в Москве за последние 
три года более чем на 100 тысяч тонн 

НИКИТА 
МИРОНОВ
adv@vm.ru

В этом году 
провели ис-
следование 
и делали от-
бор проб воз-

духа — преимуществен-
но вблизи жилых домов, 
расположенных рядом 
с промзонами. Результа-
ты исследования показа-
ли, что воздух в Москве 
в целом соответствует 
норме. Совместные уси-
лия государственных ор-
ганов и экологической 
общественности прино-
сят свои плоды. 

АНДРЕЙ НАГИБИН
председатель правления 
общероссийской обще-
ственной организации 
«Зеленый патруль»

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Акция «Миллион деревьев»
С 2013 года посажено уже более 1,4 миллио-
на деревьев и кустарников. Причем выбрать 
зелень для посадки во дворах могут сами 
горожане, проголосовав на портале «Актив-
ный гражданин». Чаще всего выбирают липу, 
клен и каштан

Обновление производства
Благодаря программе модернизации, за-
мене оборудования и строительству новых 
очистных сооружений к 2015 году Москов-
ский нефтеперерабатывающий завод со-
кратил воздействие на окружающую среду 
на 50 процентов

Внедрение систем контроля 
промышленных выбросов
Они внедрены на 57 предприятиях города. 
Благодаря этим системам данные каждый 
день поступают в столичный Департамент 
природопользования и охраны окружающей 
среды

Закупка новых автобусов
В парке ГУП «Мосгортранс» автобусы с дви-
гателями экологических классов «Евро-4» 
и «Евро-5» составляют уже 56 процентов. 
Все новые автобусы, закупаемые для нужд 
города, имеют двигатели класса «Евро-5» — 
самые экологичные в России

Переход на топливо «Евро-5»
В Москве осуществлен на полгода раньше, 
чем во всей России, — с 1 января 2016 года. 
Между тем Московский НПЗ, чья продукция 
составляет 34 процента топливного рынка 
столицы, выпускает исключительно топливо 
«Евро-5» еще с 2013 года

Что делается для улучшения состояния атмосферы

Закрытие вредных производств
В 2012 году перестал действовать цементный 
элеватор в Печатниках, на который жалова-
лись местные жители. В 2014 году закрыли 
завод по сжиганию опасных отходов «Эко-
лог» в промзоне «Руднево» на юго-востоке 
Москвы, в районе Некрасовка

Воздух столицы: 
дышать стало легче 
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Горан, вы часто выступаете 
в нашей стране. В этот раз 
приехали на фестиваль «Рус-
ское поле». Чем отличается 
московская публика? 
Каждое выступление в Рос-
сии для меня — это палом-
ничество в прекрасный го-
род. Да, я  частый гость в ва-
шей столице, но каждый раз 
открываю в ней нечто но-
вое. Я  представитель кро-
шечной музыкальной куль-
туры, и в этом есть свои до-
стоинства и ограничения, 
а с вами я приобщаюсь к це-
лому континенту высокого 
искусства. Неоднократно 
я говорил о том, что Рос-
сия — самая великая страна 
мира не только в плане 
культуры, но и в плане высо-
ты человеческого духа.
А в чем, на ваш взгляд, прояв-
ляется высокий дух россий-
ского народа? 
Когда на Балканах было 
сильное наводнение, рус-
ские спасатели вели себя 
как герои. Хотя помогали 
спасатели из многих стран, 
но все говорили о мужестве 
русских мужчин. Они могли 
одновременно взять на 
руки трех бабушек и поса-
дить на плот, тогда как дру-
гие спасатели действовали 
более умеренно, поэтап-
но… Мужественность — 
черта характера русского 
человека. Я не очень верю 

в то, что русские могут хо-
рошо сражаться на другой 
территории — быть завое-
вателями, но то, что рус-
ские — первые в мире спа-
сатели, утверждаю, будучи 
сыном полковника. Русские 
неоднократно спасали мир, 
потому что они вот так спа-
сают, как мы это видели 
своими глазами на Балка-
нах. Я восхищаюсь самоот-
верженностью русских 
мужчин и благодарю их за 
неоднократную помощь, 
которую они оказывали 
моей стране. Еще поэтому 
я с радостью принял пред-
ложение участвовать в фе-
стивале «Русское поле».
А что вы думаете о русских 
женщинах? 
Во всем мире о русских жен-
щинах говорят как о самых 
красивых. Безусловно, они 
прекрасны, но, помимо кра-

соты, у вас много других до-
стоинств. Для меня русская 
женщина не только краси-
вая, но еще играет Рахма-
нинова, знает мировую ли-
тературу, философию.

Возможно, кто-то из россий-
ских музыкантов оказал 
на вас влияние? 
Мой кумир — великий Свя-
тослав Рихтер. Я был на 
концерте Рихтера в Сараеве 

и запомнил это выступле-
ние на всю жизнь. Было 
очень много людей: народ 
в прямом смысле сидел на 
полу. Не поверите, но я был 
где-то рядом с ножками ро-

яля Рихтера. После концер-
та я понял, что хочу до кон-
ца своих дней заниматься 
музыкой.
Рихтер был фанатом кино, 
а вы автор музыки к замеча-
тельным фильмам Кустурицы. 
Но в последнее время ваш 
союз с Эмиром распался. Со-
бираетесь ли вы писать музы-
ку для фильмов других ре-
жиссеров? 
Я написал музыку к фильму 
Кустурицы, потому что был 
его другом. Тогда я был из-
вестным рок-музыкантом, 
звездой, а писать музыку — 
не совсем престижно для 
рок-звезды: недостаточно 
славы, недостаточно денег. 
А потом была война, и сочи-
нение мелодий к фильмам 
было единственной рабо-
той, которую мне предло-
жили выполнять на заказ. 
Кинокомпозитором себя не 
считаю. И не очень сожа-
лею по этому поводу. Музы-
ка к кинофильмам имеет 
два серьезных недостат-
ка — она слишком агрес-
сивна и слишком мелодич-
на. А в настоящей музыке 
ничего слишком быть не 
должно. Настоящая музыка 
не пишется специально для 
сопровождения. В моей го-
лове есть много саундтре-
ков, но нет фильмов. Я бы 
хотел написать музыку 
к фильму Никиты Михалко-
ва, потому что мне нравятся 
его работы.
Горан, в юности вы играли 
в театре. Не жалеете ли о том, 
что не связали свою жизнь 
с театром? 
Актер я  неважный. Профес-
сия артиста требует слиш-
ком много дисциплины, на 
которую я не способен. На 
мой взгляд, артист по своей 
дисциплине, муштре, ис-
полнительности и безот-
казности не должен усту-
пать военному. Если артист 
говорит «нет» режиссеру, 
у которого играет, — это не 
артист. И задачи у артиста 
должны быть такие же, как 
у военного — защищать, 
спасать, воевать.
Вы живете в столице мировой 
демократии — Париже. Ощу-
щаете ли себя свободным че-
ловеком? 
В 17 лет — одно представле-
ние о свободе, а в 50 лет — 
другое. В 17 лет, играя 
в стриптиз-барах и видя 
красивых голых девушек, 
я думал: «Вот она — свобо-
да». А сейчас, конечно, для 
того, чтобы чувствовать 
свободу, этой красоты мне 
мало. Истинную свободу 
мы ищем всю жизнь и для 
этого пытаемся расширить 
границы, условности, 
и я занимаюсь этим как лю-
бой другой человек.
Как вы относитесь к своему 
звездному статусу? Приятно 
быть знаменитым человеком? 
Награды, внимание — все 
это приятно. Только я четко 
осознаю, что все признания 
дает мне Господь Бог. 
А люди могут ошибаться.

Беседовала
АНЖЕЛИКА ЗАОЗЕРСКАЯ 
okruga@vm.ru

14 ГОСТЬ НОМЕРА
Документальная выставка, посвященная 
архитекторам Федору Шехтелю и Льву 
Кекушеву, открылась в библиотеке № 164 
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Горан  Брегович  — 
балканский музыкант 
и композитор. Широко 
известен во всем мире 
как автор музыки к филь-
мам режиссера Эмира 
Кустурицы. Композитор 
песни, с которой на «Ев-
ровидении»-2010 Милан 
Станкович представлял 
Сербию. 

ДОСЬЕ

1

Знаменитый музыкант 
выступил перед гостями 
«Царицына» 

19 февраля 2015 года. Музыкант и композитор Горан Брегович подпи-
сывает именную звезду (1) перед началом «Балканского концерта» 
на сцене Государственного Кремлевского дворца (2) 

Русские женщины не только 
красивые: они играют 
Рахманинова, знают мировую 
литературу и философию 

2

Горан 
Брегович: 
Я вечный 
поклонник 
России 
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На стольких станциях метро 
в Южном округе до конца года 
установят вендинговые автоматы 

Бульотки, самовар-дуля 
и полоскательницы — со-
временные москвичи и не 
сразу вспомнят, как же вы-
глядят эти предметы, а ведь 
когда-то они занимали по-
четное место на столе 
в каждом доме. Выставка 
«Выпьешь чайку — позабу-
дешь тоску» в Усадьбе коло-
менского крестьянина рас-

крывает гостям старинную 
московскую традицию 
чаепи тия XIX — начала 
XX века. 
— Москвичей даже дразни-
ли «чаехлебами», в отличие 
от чопорного Петербурга, 
где петербуржцы «пили ко-
фий», — рассказывает кура-

тор выставки Светлана Гу-
сева. — Ближайшие к Мо-
скве села и деревни тоже пе-
ренимали эту столичную 
моду, но позволить себе 
чае питие с размахом могли 
только богатые семьи. Ко-
ломенские крестьяне были 
зажиточными, поэтому не-

достатка в сер-
вировке не ис-
пытывали. 
В этом можно 
убедиться, гля-
дя на раритет-
ные фотокар-

точки былых веков, — в то 
время было модно всей се-
мьей нарядными садиться 
за стол, делать гордые лица 
и фотографироваться за 
чаепи тием.

Чай пьем, культуру 
познаем 

За что москвичей прозвали «чаехлебами», 
расскажет выставка усадьбы «Коломенское»

1 сентября 2016 года. Сотрудница музея-запо-
ведника «Коломенское» Наталья Дроздова рас-
сказала о зарождении чайной традиции на Руси 

Бодрящий напиток 
завезли на русскую 
землю как лекарство 

В рамках этой акции мо-
сквичам предлагалось по-
вязать зеленую ленту на по-
водок своих питомцев, сфо-
тографировать их и выло-
жить в социальные сети. Та-
ким способом активисты 
«зеленых» планируют при-
влечь внимание обще-
ственности к серьезно стоя-
щей в нашей стране проб-
леме безнадзорных живот-
ных. Ленты раздавались 
в разных районах Москвы, 

в акции участвовали волон-
теры приютов. 
— Нам нужен закон, нам ну-
жен контроль за разведени-
ем животных, нам нужна 
пропаганда гуманного от-
ношения к животным! — 
заявила во время акции ру-
ководитель организации 
«Как люди» и кандидат в де-
путаты Госдумы РФ от пар-
тии Аида Байдавлетова.
АНДРЕЙ ВАСИЛЬЕВ
edit@okruga.ru

Партия «Зеленые» и общественная зоозащит-
ная организация «Как люди» провели акцию 
«ЗеленаяЗооЛента».

«Зеленые» спасатели 

Недоступность заемных 
средств — главный фактор, 
мешающий развивать биз-
нес в России. Об этом гово-
рили участники круглого 
стола, проведенного «Пар-
тией РОСТа». 
— Российскому бизнесу 
и гражданам нужны деше-
вые, доступные и долго-
срочные кредиты, — счита-
ет депутат Госдумы, кото-
рый баллотируется от «Пар-
тии РОСТа», Виктор Зва-
гельский. 

Партия намерена уже в сен-
тябре представить прези-
денту список первоочеред-
ных мер по исправлению 
экономической ситуации. 
А уже в декабре презенто-
вать на Экономическом со-
вете при президенте полно-
ценную стратегию социаль-
но-экономического разви-
тия России, которая сейчас 
создается по поручению 
Владимира Путина.
БОРИС ОРЛОВ
edit@okruga.ru

В «Партии РОСТа» состоялся круглый стол, 
на котором обсудили доступность кредитов 
для предпринимателей.

Дайте бизнесу кредит 

Экспонаты предостав-
лены  из  фондов  объ-
единенного музея-запо-
ведника, а также из Му-
зея-заповедника «Алек-
сандровская слобода». 
Чайная выставка открыта 
до 30 октября с 10:00 до 
18:00, понедельник — 
выходной день.

КСТАТИ

АННА
НИКУЛЬНИКОВА
okruga@vm.ru

(499) 557-04-04
Размещение рекламы

Коллекционирование

 Реклама 
Недвижимость

Дом

Юридические услуги

Компьютерная помощь

Работа и образование

Авто, запчасти, 
транспортные услуги
■ Автовыкуп 24 ч. Т. 8 (967) 100-09-00
■ Автопереезды. Т. 8 (495) 728-69-81
■ Автовыкуп. Т. 8 (495) 772-55-88
■ А/Грузоперевозки. Т. 8 (495) 144-14-37
■ Квартир. переезды. Т. 8 (495) 642-38-29

■ Циклевка. Лак. Т. 8 (925) 506-30-50

■ Купим книги. Т. 8 (495) 721-41-46
■ Куплю CD с музыкой. Т. 8 (903) 543-67-17

■ Возв. кв-р. Адвокат. Т. (495) 210-25-63

■ Сниму комнату. Т. 8 (495) 589-02-33

■ Спой на сцене! maxfilmpro.ru
■ Офис от 40 т. р. Т. 8 (917) 573-54-06
■ Стань моделью в maxfilmpro.ru

■ Ремонт компьютеров. Т. 8 (499) 991-15-31

Товары и услуги
■ Куплю б/у телерадиоаппаратуру, 
швейную, стиральную, фото, веломото, 
холодильник, газоэлектроплиты, спорт-
товары, мебель, статуэтки, грампластинки, 
компьютер, гараж, дачу, бензоэлектрото-
карнослесарно- и муз. инструменты, часы. 
Т. 8 (916) 223-08-51

☎  8 (495) 765-00-81
 8 (927) 368-53-29

RUSLES58.RU

Строительство домов от произво-
дителя. Срубовые дома из бревна. 
6х6=190 тыс.руб.; 6х4=210 тыс.руб.; 
10х10=450 тыс.руб; 8х10=410 тыс.
руб.; 10х12=495 тыс.руб; 7х7=320 тыс.
руб. и т.д. На заказ любые размеры. 
Доставка. Сборка. Фундамент. Опла-
та поэтапная. Оплата по факту. Вы-
ставка в г. Видное, ул. Березовая, 1.
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В Москве нет специальных мест для 
обряда жертвоприношения, заявил 
первый зампредседателя Совета муф-
тиев России Рушан Аббясов. Зато, по 
его словам, в Подмосковье подготов-
лены 38 площадок, где «любой житель 
столицы может в течение трех дней 
его совершить».
— Также уже на протяжении несколь-
ких лет у нас есть такая услуга для пен-
сионеров, для людей, которым тяжело 
передвигаться: они могут заказать 
жертвенное животное по телефону, 
и им непосредственно доставят его 
мясо уже домой, — сообщил предста-
витель Совета муфтиев России.
«Южные горизонты» публикуют спи-
сок (см. «Адреса») самых близких 
к Южному округу точек, где будет 

можно аккуратно, на ферме, забить 
животное.
Центры празднования Курбан-байра-
ма в Москве по традиции — Москов-
ская соборная мечеть на проспекте 
Мира, Историческая мечеть на Боль-
шой Татарской улице и Мемориаль-
ная мечеть на Поклонной горе. Рядом 
с ними, кстати, перекроют улицы.
Кроме того, городские власти по прось-
бе мусульманских организаций предо-
ставили несколько дополнительных 
площадок для праздничной молитвы. 
Одна из них — рядом с физкультурно-
оздоровительным центром «Изумруд-
ный» в районе станции метро «Бунин-
ская Аллея» (ул. Южнобутовская, 96).
ВАСИЛИЙ СОЛДАТОВ
okruga@vm.ru 

В ближайший понедельник, 12 сентября, в Москве отметят один из двух главных мусульманских 
праздников — Курбан-байрам. Однако на территории Москвы жертвенных животных — баранов — 
забивать не будут. Об этом заявил первый зампредседателя Совета муфтиев России Рушан Аббясов.

Праздник никому не помешает 
■ г. Подольск, ул. Гайдара, 11а 
(манеж ДЮСШОР «Лидер») 
■ г. Подольск, мкр-н Львовский, 
ул. Новая, 36 (стадион «Подолье»)
■ г. Подольск, Домодедовское ш., 
35 (молельный дом)
■ Люберецкий район, пос. Мала-
ховка, Театральный пр-д, 1 (парк 
культуры и отдыха)
■ г. Домодедово, мкр-н Востряко-
во, ул. 2-я Клубная, 1
■ Раменский район, пос. Родники, 
(территория городского клад-
бища, мечеть на мусульманском 
участке)
■ г. Кашира, ул. Гвардейская, 2 
(дворец спорта «Юбилейный») 

АДРЕСА



4 сентября 2016 года. В минувшее воскресенье 
на нескольких площадках по всему городу про-
шел ежегодный Международный военно-музы-
кальный фестиваль «Спасская башня». На пло-
щадке «Коломенского» выступал Центральный 
военный оркестр Вооруженных сил Монголии, 
а в «Царицыне» — Образцово-показательный 
оркестр Вооруженных сил Белоруссии (на фото) 
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14 сентября по адресу: ул. Домодедовская, 24, корп. 4, 
будет работать мобильная приемная Уполномоченного 
по правам человека в Москве. Телефон (495)343-92-97 

У блондинки билет на самолет 
в  экономклассе, она  садится 
в бизнес-класс. Все по очереди 
пытаются уговорить ее пересесть. 
Та ни в какую. Наконец подключа-
ется главный пилот: 
— Сейчас с ней поговорю, я сумею, 
у меня жена тоже блондинка. 
Шепнул ей что-то на ухо, блондин-
ка тут же встала и пошла на свое 
место. Все хором: 
— Что ты ей сказал?! 
— Сказал, что бизнес-класс в Па-
риж не летит. 

Трудовик подменяет физрука:
— Дети, берите лыжи, будем 
делать из них табуретки ...

Десантник рассказывает: 
— Вчера был затяжной прыжок, 
ноги коснулись земли только че-
рез 6 часов. 
— Так не бывает! 
— Бывает, бывает, если парашют 
за сосну зацепился. Пока найдут, 
пока снимут. 

Две коровы разговаривают:
— Знаешь, мне кажется, что они 
нас кормят только для того, что-
бы пить наше молоко, а потом 
вообще убьют нас и съедят...
— Да брось ты свою дурацкую 
теорию заговора! Над тобой 
и так уже все стадо смеется!..

АНЕКДОТЫ

ФОТОФАКТ

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Беркут. Диверсант. «Картье». Идолище. Диггер. Герострат. Амфора. Канапе. Вкус. Напор. Бык. Парижане. Корова. Сковорода. Торф. Селен. Растрата. Рапира. Сингл. Хакама. Ратин. Стая.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Бакс. График. Раскол. Беда. Вывих. Гну. Спора. Тир. Адам. Кираса. Блин. Аватар. Нота. Дегенерат. Ежонок. Роса. Репс. Реголит. Вера. Тит. «Даная».Сканворд Ответы 

Прокуратура Южного административного 
округа г.Москвы в августе 2016 года про-
вела проверку по обращению бывших 
работников ЗАО «Сетьстрой», расположен-
ного по адресу: г. Москва, 2-й Рощинский 
пр-д., 8, о нарушении трудового законо-
дательства — несвоевременной выплате 
заработной платы.
В ходе проверки установлено, что за-
явители осуществляли свою трудовую 

деятельность в ЗАО «Сетьстрой» вахтовым 
методом в различных субъектах Россий-
ской Федерации на основании трудового 
договора с 13.07.2015 по 04.07.2016.
Согласно условиям трудового договора, 
за выполнение трудовых обязанностей 
работникам установлена часовая оплата 
в размере 260 рублей. 
В нарушение требований ст. 72, 72.1 
Трудового кодекса Российской Федера-

ции работники приказом работодателя 
от 06.05.2016 в одностороннем порядке 
были переведены на работу в другой 
субъект Российской Федерации с пони-
жением часовой тарифной ставки оплаты 
труда вдвое без их письменного согласия.
За нарушение трудового законодательства 
Российской Федерации прокурор Южного 
административного округа г. Москвы в от-
ношении ЗАО «Сетьстрой» возбудил дело 

об административном правонарушении, 
предусмотренное ч. 1 ст. 5.27 Кодекса Рос-
сийской Федерации об административных 
нарушениях. 
Санкция статьи предусматривает адми-
нистративный штраф от 30 до 50 тысяч 
рублей. 
Генеральному директору ЗАО «Сетьстрой» 
внесено представление об устранении на-
рушений федерального законодательства. 

По результатам рассмотрения с участием 
прокуратуры ЮАО г. Москвы, работодате-
лем произведен перерасчет заработной 
платы, работникам выплачена недо-
стающая часть в размере более 66 тысяч 
рублей, трем сотрудникам организации 
объявлены дисциплинарные взыскания 
в виде замечания и выговоров. 

Прокурор округа И. Н. Кукса

Оповещение 
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